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　　华夏早报香港讯（记者 贾
绍南）由香港贸易发展局 ( 香
港贸发局 ) 举办的香港国际影
视展及亚洲影视娱乐论坛于 3
月 11 日至 14 日在香港举行。
香港贸发局表示，一连 4 日的
活动汇聚来自 27 个国家和地
区，合共超过 760 家参展商现
身展场，当中来自东盟国家的
参展商和买家数量有显著增长，
分别较去年上升约 50% 及 6%。
　　为期 4 天的活动，展示了
大量最新影视、动画作品和电
影制作新科技。记者在现场看
到，各家展位接待洽谈区聚集
了不少海外买家，纷纷表示想
要购买参展影片的海外版权。
　　来自越南的参展商告诉记
者，这是他在疫情后首次来到
香港，希望借此机会开拓机遇，
增强与香港和内地市场的合作。
现场工作人员介绍，今届展览

的国际买家明显增多，不少来
自泰国、意大利、美国等地的
买家都表示对展示中华优秀传
统文化的影片感兴趣，有些甚
至在现场就与影视公司达成合
作意向。
　　参展商湖南广播影视集团
有限公司 ( 湖南广电 ) 副台长
冯锦表示，此行是一次合作之
行，湖南广电旗下芒果 TV 与
越南头部媒体集团 YEAH1 达成
战略合作，双方将推动《乘风
破浪的姐姐》后续系列等芒果
IP 的越南版于年内上线播出，
YEAH1 旗下电视台也将在其两
小时黄金档中搭建“芒果时段”，
在越南地区实现“台网联动”。
他表示，中国不缺精彩的故事，
需要的是精彩的讲述，未来将
继续做优传播内容，建强传播
平台，加大海外版权发行。
　　香港本地参展商东方影业

董事黄百鸣表示，该展会是各
地行业人士畅谈合作的重要场
合，与东方影业洽谈的买家主
要来自亚洲地区，也有不少欧
美买家特地到香港寻找片源。
虽然不同地区和平台对作品的
需求有所差异，但国际买家更
偏好动作片。
　　参与活动的法国国家电影
中心国际部门总监 Catherine 
Souyri-Desrosier 表示，合拍
电影是法国文化政策的核心，
以促进文化多样性、文化交流
及孕育多元文化创作内容。法
国期望与更多优秀的亚洲电影
制作班底合作及交流，创造更
多出色作品。
　　活动期间，“香港国际影
视展”“阿里大文娱港艺振兴
计划”“金庸武侠世界再现”
等词条屡屡冲上内地微博热搜
榜。
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向迟浩田论道：“宋朝皇帝为
了弥补军费的不足，推行军队
经商之略，结果是武功荒疏，
军纪涣散，面对一个西夏小国，
也是屡战屡败。金兵入侵时，
中央政权失控，徽宗、钦宗二
帝被俘。这就是历史上的‘靖
康之耻’！”
  1988 年 4 月，秦基伟也
在《军内的问题，需要认真对
待》中痛陈：
  “现在军内有没有问题？
有！不只有问题，而且有很大
问题！……明面上，是搞经营， 
搞三产，军区大院变成贸易公
司，当兵的不扛枪，改做买卖
了！实质上，是军内划山头、
军区分派系，一个山头一个坑，
自家坑里无法无天啊！
  老书记 ( 万里 ) 说的对：
自己山头怎么撑起来？要有钱
嘛，没钱谁跟你玩！怎么有
钱？搞买卖嘛，倒腾军需嘛，
吃后勤嘛，搞这些个来钱快，
那是其他买卖比不了的！
  就是这些个山头主义，让
我们军内画地为牢、不务正职、
空耗军需，也让我们没了当年
的精气神儿！这些年搞轮战
(指两山轮战)，搞大比武(指
1985 年中原大比武 )，战斗
力提高了吗？我看未必！
  各个山头都领着跑着做买
卖，搞副业，指望底下的兵多
厉害，这可能吗？……这个鬼
样子，日后中央有行动，指望
谁？枪都锈了，党去指挥谁？”
  一直到1993年9月19日，
长者领导下的中央军委正式决
定“军以下作战部队不准经
商”，并颁发《关于整顿改革
生产经营的决定》，这段乌黑
色的历史才终于踩了刹车。
  全军原有企业 15327 个，
从业人员 86 万多人，通过整
改，企业减少 6238 个，人员
减少 6万多人。
  1994 年，中央军委组织
力量对此进行复查验收。至当
年年底，整顿改革军队生产经
营的工作取得明显成效，盲目
发展的势头得到了有效遏制，

集中统管的企业超过 60%。
  1998 年 3 月，军委又决
定非作战部队也不准搞生产经
营。1998 年 7 月，中共中央
决定在大陆范围内集中开展打
击走私活动。
  在这当中，发现军队、武
警部队一些单位和个人也有参
与走私活动的；随后军委决定
彻底调查、停止军队、武警部
队的一切经商活动，加大政治
经商之风。
  当时在军队内部，宣讲工
作也被摆上台面，尤其是以
“七八十年代苏联军队在阿富
汗、在黑海、在东欧走私猖獗，
最终导致了苏军解体和苏共灭
亡”为专题，大力进行历史教
育。
  1998 年 7 月 22 日，长者
亲自提笔写信提到：
  “万年、浩田并军委诸同
志：……现已夜深人静，最近
一个时期我对群众反映的腐败
现象，心里深感不安……军队
必须停止一切经商活动，对军
队所属单位办的各种经营性公
司要立即着手清理。要雷厉风
行，当然也要工作细致。”
  同日，他在全军打私工作
会议上又给予了一个明确的结
论：“解放军与武警部队必须
停止一切经商活动，从明年 1
月 1日起，全部吃皇粮！”
  随后，中央和军委都成立
了军队清理经营性企业领导小
组。
  1998 年 10月，中共中央、
国务院、中央军委召开军队、
武警部队和政法机关不再从事
经商活动工作会议，通过《军
队、武警部队不再从事经商活
动的实施方案》。
  由此，总参谋部、总政治
部、总后勤部、总装备部亦联
合发出《贯彻〈军队、武警部
队不再从事经商活动的实施方
案〉的意见》。
  至 1998 年 12 月， 军 队
共向国家和地方政府移交企
业 2937 个， 总 资 产 804 亿
元、净资产 241 亿元，从业
人员 20.9 万人；确定撤销企

业 3928 个， 总 资 产 151 亿
元、净资产 64 亿元，从业人
员 10.4 万人，已全部停止经
营活动；对保留的 258 个保障
性企业、1088个福利性企业，
按政策规定进行审查核定，实
现了 1998 年年底前军队、武
警部队与经营性企业彻底脱钩
的战略决策。
  1998 年 12 月 15 日， 解
放军和武警部队完成与一切经
营性企业脱钩。
  1999 年 1 月 11 日，国家
税务总局发布的文件，规定军
企移交地方后，不再享受相关
的优惠政策，企业在移交前所
欠的税务，随同债权、债务一
并移交。
  日后，在长者自己的自我
总结中，“军队一律不得经商”
被他视为重要功绩之一。
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  军队经商踩刹车，始于
1998。
  它 的 政 治 奠 基， 实 为
1997年令其得以“放开手脚”
的十五大。
  但是，真正彻底让“停止
军队经商”这一历史性重任最
终实现的，还是在 2012 年的
十八大之后。
  2014 年 11 月，全军政治
工作会议在古田隆重召开。
  当时新华社的报道如下：
  “早在福建工作期间，他
先后７次来到这里，大力倡导
和弘扬古田会议精神。”
  “上午９时许，他来到会
址前，亲切接见出席全军政治
工作会议的全体代表，随后带
领全体中央军委委员一起参观
会址。他再次仔细观看了会址
各个场所，在一幅幅照片和展
板前驻足察看，并不时就有关
问题向讲解员提问。”
  “他来到当年毛泽东作政
治报告的厅堂，凝望着廊柱上
富有鲜明战斗性的标语，注视
着当年会议代表取暖留下的斑
斑炭火印迹，同大家一起回忆
先辈们探寻革命道路时筚路蓝

缕、艰辛奋斗的情景，并向大
家介绍他每次来古田参观的情
形和感受。”
  “会址北侧的毛主席纪念
园依山而建，庄重肃穆。他神
色庄严，沿着 151 级台阶拾阶
而上，向毛泽东雕像敬献花篮，
亲手整理花篮上的缎带，带领
大家向毛泽东雕像三鞠躬，并
瞻仰了毛泽东雕像，深切缅怀
老一辈革命家的丰功伟绩。”
  “古田会议纪念馆里，他
认真听取讲解，不时在一件件
文物、一组组数字前凝神观
看，同大家深入交流，一起重
温党领导创建新型人民军队的
峥嵘岁月，强化坚持军队政治
工作根本原则和制度的意识和
责任。”
  “他表示，历史往往在经
过时间沉淀后可以看得更加清
晰。他要求大家深入思考我们
当初是从哪里出发的、为什么
出发的，接受思想洗礼，以利
于更好前进。”
  那次会议，后来逐渐被被
称为“新古田会议”。
  新古田会议一年之后，
2015 年 11 月 24 日至 26 日，
中央军委改革工作会议召开；
28 日， 中 央 军 委 印 发《 关
于深化国防和军队改革的意
见》——共和国历史上规模最
大的军事改革，正式拉开大幕。
  也是在 2015 年，经全军
对外有偿服务管理工作领导小
组批准，“全军对外有偿服务
清理整顿”专题网站在军事综
合信息网正式上线运行，接受
群众投诉、举报、监督。
  以魏则西事件展开说。
  当年的 5 月 3 日，国家计
生委发布通告，由其与中央军
委后勤保障部卫生局以及武警
部队后勤部卫生局，联合调查
武警北京二院。
  一周后，百度总裁向海龙
表示拥护调查组的整改要求，
承诺：停止包括各类解放军和
武警部队医院在内的所有以解
放军和武警部队名义进行的商
业推广。
  同一天，调查组责成武警

二院及其主管部门立即终止与
上海柯莱逊生物技术有限公司
的合作。
  更重要和关键的是在同
时，按照中央军委《关于军队
和武警部队全面停止有偿服务
活动的通知》要求，对所有合
作项目立即进行了终止。
  《关于军队和武警部队
全面停止有偿服务活动的通
知》，这正是在魏则西事件期
间（2016 年 3 月），中央军
委在大大的直接关切和领导下
发布的军令。
  其实在 2015 年 11 月的中
央军委改革工作会议上，就已
有放风。
  那一年，全军对外有偿服
务管理工作领导小组印发了
《全面开展军队对外有偿服务
清理摸底工作实施方案》，部
署先期清理摸底工作，重点查
找擅自对外服务创收、扩大项
目范围、乱支乱用收益等问题。
  2015 军改中的“停止军
队进行有偿服务”的改革部分，
标志着我军时隔近 20 年对革
除“军队经商”这一贻害甚远
的风气，祭出又一雷霆动作。
  截至 2018 年 6 月 30 日，
应停的 10 万个项目已全部按
期停止。
  停止军队经商，真正得以
付诸现实。
  军队经商，一段我军自绝
于人民的历史，深刻停留在浩
长的历史中。
  在社会主义军队中，苏联
红军和中国人民解放军都是两
支在斯大林和毛泽东的指挥
下、让西方世界畏惧胆寒的
人民军队，但也都在毛泽东
1976 年逝世后——即国际共
运陷入空前低谷之后，走过一
定程度与长度的弯路。
  温史，是为警示后人，也
为敦鞭我军：“深化改革，永
远在路上；听党指挥，永远是
铁律；毛泽东思想，永远是灵
魂；为人民服务，永远是宗
旨！”

■今日一叙


